



EN ESTE NÚMERO

Página 1

Semana Mundial de la Lactancia Materna 2019

Página 2

Asamblea de Balance de la UJC

Página 2-

Libros 2019

Página 2 y 3

Entrevista: Dr. Luis E. Mendoza Pérez

Página 3

¿Qué es ORCID?

Semana Mundial de la Lactancia Materna 2019

La Semana Mundial de la Lactancia Materna, que se celebra todos los años del 1 al 7 de agosto para fomentar la lactancia materna y mejorar la salud de los lactantes en todo el mundo, conmemora la Declaración de Innocenti, firmada en agosto de 1990 por los gobiernos, la OMS, el UNICEF y otras organizaciones para proteger, promover y apoyar la lactancia materna.

Este año, la OMS está trabajando con el UNICEF y los asociados para promover las políticas favorables a la familia que permiten la lactancia materna y ayudan a los padres a criar a sus hijos y establecer vínculos con ellos en la fase más importante: la primera infancia.

La lactancia materna promueve una mejor salud tanto para las madres como para los niños. El aumento de la lactancia materna a niveles casi universales podría salvar más de 800 000 vidas al año, la mayoría de ellas de menores de 6 meses. La lactancia materna disminuye el riesgo de que las madres padecan cáncer de mama y ovario, diabetes de tipo 2 y enfermedades cardíacas.

Más información en: <https://www.who.int/es/news-room/events/detail/2019/08/01/default-calendar/world-breastfeeding-week-2019>



Visita nuestro Sitio Web

<http://temas.hlg.sld.cu/bibliotecahvil/>



Asamblea de Balance de la Unión de Jóvenes Comunistas del Hospital.

Por: Lic. Jorge E. Ávila Díaz

Con la presencia de Susely Morffa González, Miembro del Consejo de Estado y Primera Secretaria del Comité Nacional de la UJC, se realizó este 16 de Julio la Asamblea de Balance de la UJC del Hospital, que también contó con la presencia de la Dra. Divis N. Vázquez Rogena Secretaria del PCC en nuestro centro así como el Director del Hospital y Miembros del Consejo de Dirección. Invitados además en el encuentro juvenil la Primera Secretaria de la UJC en el Municipio y la Provincia, Funcionarios del PCC y la UJC, entre otras autoridades políticas y juveniles. La Asamblea fue dirigida por el Dr. José Antonio Méndez Mora en su condición de Secretario General del Comité UJC.

Los debates fundamentales se dirigieron hacia los procesos internos de la organización, el papel de los jóvenes en las redes sociales y la continuidad de los principios de la Revolución por parte de los jóvenes cubanos y en especial los del sector de la Salud Pública.

También intervinieron en los debates el Director del Hospital y las palabras centrales fueron pronunciadas por Susely Morffa.

Los jóvenes del "Lenin" ratificaron una vez más el compromiso de seguir haciendo más salud por el pueblo holguinero.



Ser médico para mi...

Es más que una profesión, más que un trabajo, es mi vida.

¿En qué año te graduaste como médico?

Me gradué como médico el 21 de Julio de 2017

¿Por qué escogiste la especialidad de Neonatología, que te motivó para hacerlo?

Desde el primer momento que roté por la especialidad en el 4to año de la carrera, supe que era a lo que me quería dedicar y sentí especial motivación por la manera de trabajar de la Dra. Mirtha Matos con los neonatos en el puerperio quirúrgico.

¿Cómo valoras el trabajo de un Neonatólogo?

Es sumamente sacrificado, de mucha dedicación, estudio y horas de desvelo, pero sobre todo de mucho amor.



Nuevo Libro publicado por la Editorial Ciencias Médicas (Ecimed) titulado **Sexualidad y enfermedades urológicas**. Autora Haydee Wong Arocha. Año 2019.



Por: Lic. Jorge E. Ávila Díaz

Dr. Luis Ernesto Mendoza Pérez

Médico Residente de 3er. Año

Alguna experiencia difícil

No quiero mencionar ninguna en particular pero la pérdida de la vida de un neonato siempre entristece a todos en el servicio de manera en general.

Además de tus responsabilidades, también tienes a tu cargo la dirección del Comité de Base de la UJC de tu servicio, ¿Cómo es la conducta de un médico revolucionario?

Considero que debe actuar acorde a los principios de la Revolución que nos fueron inculcados, y además de su labor asistencial, mantener una participación activa con las organizaciones políticas y de masas. Un médico formado en Cuba, debe primero que todo ser muy humano, solidario y mantener en todo momento los principios de la ética médica.

¿Qué retos enfrenta hoy la Neonatología en el Lenin?

Mantener y mejorar aún más los indicadores del Programa Materno Infantil, continuar siendo un Centro de Referencia en la Atención del Menor de 1500 g, y contribuir a la formación de nuevos neonatólogos en nuestra provincia.

Sobre la Lactancia Materna

La Lactancia Materna es el primer vínculo entre la madre y el niño, estrecha los lazos entre ambos, constituye la primera vacuna para el neonato, no tiene costo alguno. Previene enfermedades gastrointestinales y respiratorias, favorece el desarrollo psicomotor así como la involución uterina en la madre. Previene el cáncer de mama y cervicouterino y disminuye los gastos económicos para la familia, así como para los centros de atención médica.

A tus profesores que les dirías....

Les doy las gracias a cada uno de ellos por trasmítirme sus experiencias, sabiduría y conocimientos.

EQUIPO EDITORIAL

Lic. Jorge Ernesto Ávila Díaz

Lic. Annarelis Pérez Pupo

Lic. Aracely Lores Cruz

Lic. Areli Lores Cruz

Lic. Lisbet Pérez Randiche

Diseño:Fernando Santiesteban Jijón

CONTACTO

Biblioteca Médica Hospital V. I. Lenin

Teléfono: 24 467830

Horario: Lunes a Viernes: 8:00 am-4:30pm

Sábados: 8:00 am-12:00 pm

Correo electrónico:
jernesto@infomed.sld.cu

Por: Lic. Annarelis Pérez Pupo

**¿Qué es ORCID?**

Es un sistema para la identificación inequívoca de investigadores, que permite vincular las actividades de investigación y los productos de estos identificadores.

La organización ORCID el 16 de octubre de 2012, lanzó sus servicios de registro y empezó emitir sus identificadores de usuario para:

- Ayudar en "la transición de la Ciencia a la e-Ciencia, donde las publicaciones académicas y las ideas escondidas en el volumen de publicaciones académicas, que crece, puedan ser explotadas a enlaces de sitio".

- Suministrar a cada investigador "un currículum vitae 'digital' constantemente actualizado, proporcionando un cuadro de sus contribuciones a la ciencia, que va más allá de una simple lista de publicaciones.

Es necesario que cada autor y árbitro se confeccione su código ORCID, el cual debe aparecer en sus contribuciones. El código ORCID es un requisito indispensable para publicar en las diferentes Revistas Científicas tanto nacionales como internacionales.

Usted puede crearse su cuenta ORCID en el siguiente URL:

<https://orcid.org/register>

ORCID

"Open Researcher and Contributor ID"

Identificador Abierto de Investigador y Colaborador